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Antrag an den BA 21 zur BA-Sitzung am 3. Juni 2008 

Verlegung des momentan in der Landsberger Straße  
geplanten Abstell- und Überholgleises   

Antrag: Die Stadt München wird gebeten zu prüfen, ob der Bahnhofsvorplatz nicht besser geeig-
net wäre, für das im Verkehrskonzept Pasing Zentrum geplante Abstell- und Überholgleis.  

Begründung: Das geplante Abstell- und Überholgleis zwischen Marienplatz und Rathausplatz 
verhindert so ziemlich jegliche städtebauliche Gestaltungsmöglichkeiten in dieser  für das Pasin-
ger Zentrum so wichtigen zweiten Ost-West-Achse. Diese Achse muss als Gegenstück zur neu 
entstehenden Ost-West-Achse um den Pasinger Bahnhof wirken. Da dieser Abschnitt im Pasin-
ger Rundlauf (Bullwien-Gutachten) zukünftig einer der ruhigsten  Bereiche zwischen Bahnhof und 
Rathaus und Marienplatz sein wird, sollten hier Möglichkeiten zum Verweilen, Straßencafes usw. 
angeboten werden. Dies würde aber gerade durch das geplante Ausweichgleis  verhindert wer-
den, da dann große Flächen für die Tram frei bleiben müssten. Diese Stelle ist zwar durch Ver-
kehrskonzept und Ausschreibungstext für das Abstellgleis vorgesehen. Das Ergebnis des Sieger-
entwurfs für diesen Teilbereich (Burger Landschaftsarchitekten) belegt aber sehr deutlich, dass 
die vorgesehen Stelle  denkbar ungeeignet ist. In dem gesamten Abschnitt nur acht Bäume vor-
zusehen, dazu auch noch an der städtebaulich falschen Seite, zeigt, dass diese Gleisanlage dem 
städtebaulichen Aufwertungsziel diametral entgegensteht.  

 

Als Platz für das geplante Ausweichgleis bietet sich 
viel mehr der Bahnhofsvorplatz an. Er ist der zentrale  
Platz für den ÖPNV im Pasinger Zentrum.  Ein 
Ausweichgleis an dieser Stelle würde auch den 
Betriebsablauf der Tram erleichtern. Die Fahrgäste 
hätten mehr Zeit zum Einsteigen, eine andere Tram 
könnte währenddessen schon vorfahren.  Möglich-
keiten zum Verweilen sind trotz zusätzlichem Gleis auf 
dem Bahnhofsvorplatz gerade wegen der Weiter-
führung der Promenade genügend gegeben.    
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